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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	VIGÉSIMA	SEXTA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	DEFESA	DO	CONSUMIDOR,	DIREITOS
HUMANOS	E	SEGURANÇA	URBANA	DA	TERCEIRA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA	DÉCIMA	OITAVA
LEGISLATURA,	EM	22-08-2023.

Aos	vinte	e	dois	dias	do	mês	de	agosto	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	três,	às	quatorze	horas	e	doze	minutos,	reuniu-se,	na
sala	301	deste	Legislativo,	a	Comissão	de	Defesa	do	Consumidor,	Direitos	Humanos	e	Segurança	Urbana	da	Câmara
Municipal	de	Porto	Alegre,	com	a	presença	dos	vereadores	Conselheiro	Marcelo,	Alexandre	Bobadra,	Alvoni	Medina,
Cassiá	Carpes,	Pedro	Ruas	e	Professor	Alex	Fraga.	Constatada	a	existência	de	quórum,	o	senhor	Presidente	declarou
abertos	 os	 trabalhos,	 sendo,	 de	 imediato,	 aprovada	 a	 Ata	 da	 vigésima	 quinta	 reunião	 (ordinária),	 tendo	 sido
dispensada	sua	leitura.	Registra-se	que	foram	APROVADOS,	de	acordo	com	os	§§	4º	e	5º	do	art.	42	do	Regimento,	os
seguintes	 Pareceres	 no	 dia	 dezesseis	 de	 agosto	 do	 corrente:	 nº	 136/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 062/22	 –
Processo	 nº	 0115/22),	 de	 autoria	 do	 vereador	 Prof.	 Alex	 Fraga;	 no	 dia	 dezoito	 de	 agosto	 do	 corrente:	 nº	 137/23
(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	108/16	–	Processo	nº	1132/16),	de	autoria	do	vereador	Alexandre	Bobadra;	nº	138/23
(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	294/23	–	Processo	nº	0514/23),	nº	139/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	280/23	–
Processo	nº	0495/23),	nº	140/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	231/23	–	Processo	nº	0429/23),	nº	141/23	(Projeto
de	Lei	do	Legislativo	nº	224/23	–	Processo	nº	0421/23),	nº	142/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	213/23	–	Processo
nº	0410/23),	nº	143/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	208/23	–	Processo	nº	0405/23)	e	nº	144/23	(Projeto	de	Lei	do
Legislativo	 nº	 309/22	 –	 Processo	 nº	 0614/22)	 de	 autoria	 do	 vereador	Cassiá	Carpes;	 nº	 145/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do
Executivo	nº	289/23	–	Processo	nº	0509/23),	nº	146/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	216/23	–	Processo	nº	0413/23)
e	 nº	 147/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 245/23	 –	 Processo	 nº	 0452/23),	 de	 autoria	 do	 vereador	 Conselheiro
Marcelo;	 nº	 148/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 295/23	 –	 Processo	 nº	 0515/23),	 nº	 149/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	 nº	 285/23	 –	 Processo	 nº	 0501/23),	 nº	 150/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Executivo	 nº	 277/23	 –	 Processo	 nº
0492/23),	nº	151/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	241/23	–	Processo	nº	0441/23)	e	nº	152/23	(Projeto	de	Lei	do
Legislativo	 nº	 211/23	 –	 Processo	 nº	 0408/23),	 de	 autoria	 do	 vereador	 Pedro	Ruas;	 e	 nº	 153/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	 nº	 246/22	 –	 Processo	 nº	 0454/22),	 nº	 154/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 234/13	 –	 Processo	 nº
0432/23)	e	nº	155/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	196/23	–	Processo	nº	0384/23),	de	autoria	do	vereador	Prof.
Alex	Fraga.	Dando	continuidade,	o	senhor	Presidente	informou	que	esta	Reunião	se	destinaria	a	tratar,	novamente,	da
precarização	 do	 território	 das	 comunidades	 do	 4º	 distrito,	 e	 convidou	 para	 compor	 a	mesa	 os	 senhores	 Cristiano
Roratto,	da	Fundação	de	Assistência	Social	Cidadania	-	FASC	-;	Gelson	Guarda,	da	Secretaria	Municipal	de	Segurança
-	SMSEG	 -;	 Joice	Cristina	Souza	da	Silva,	do	Recanto	da	Alegria;	Leonara	Tonetto,	do	Departamento	Municipal	de
Habitação	-	DEMHAB	-;	Daniela	Patussi	Cordova,	da	Subprefeitura	Humaitá;	Vicente	Perrone,	do	Gabinete	do	Vice-
Prefeito;	Darcy	Nunes	dos	Santos,	do	Departamento	Municipal	de	Água	e	Esgoto	-	DMAE	-;	Marcos	Felipi	Garcia,	da
Secretaria	Municipal	de	Serviços	Urbanos	-	SMSURB	-;	Luis	Antônio	dos	Santos	Faria,	do	Centro	de	Moradores	da
Vila	Tio	Zeca;	Rodrigo	Abrahão,	da	CEEE	Equatorial;	Hellen	Batista	Rodrigues,	da	Ocupação	Zumbi	dos	Palmares;
Douglas	Marttello,	da	Secretaria	Municipal	de	Desenvolvimento	Econômico	e	Turismo	-	SMDET	-;	André	Flores,	da
Secretaria	 Municipal	 de	 Obras	 e	 Infraestrutura	 -	 SMOI	 -;	 e	 Bárbara	 Cristina	 de	 Azevedo	 Lima,	 da	 Secretaria
Municipal	 de	 Saúde	 -	 SMS.	 A	 seguir,	 o	 senhor	 Presidente	 concedeu	 a	 palavra	 aos	 presentes	 para	 suas
manifestações.	A	senhora	Joice	Cristina	Souza	destacou	a	necessidade	da	regularização	dos	serviços	de	água,	 luz	e
esgoto	 na	 comunidade	 Recanto	 da	 Alegria,	 onde	 residem,	 aproximadamente,	 200	 famílias.	 Além	 disso,	 relatou
dificuldade	 no	 acesso	 aos	 serviços	 de	 saúde	 e	 assistência	 social.	 A	 senhora	 Helen	 Batista	 Rodrigues	 reivindicou
melhorias	 nos	 serviços	 de	 saneamento	 básico,	 água	 e	 energia	 da	 Ocupação	 Zumbi	 dos	 Palmares.	 Além	 disso,
demonstrou	insatisfação	com	a	ocorrência	de	alagamentos	na	área	durante	a	época	de	chuvas.	O	senhor	Luis	Antônio
dos	Santos	Faria	destacou	que	há	quinhentas	famílias	da	região	que	serão	retiradas	do	território		por	conta	de	uma
obra	do	Departamento	Nacional	de	Infraestrutura	e	Transportes	-	DNIT	-	e	elencou	como	prioridades	da	comunidade
a	regularização	do	serviços	de	energia;	a	melhoria	do	atendimento	à	saúde;	o	conserto	de	um	valão	existente	na	área
e	a	regularização	da	 linha	de	transporte	coletivo	nº	703.	O	senhor	Cristiano	Roratto	 informou	que	o	projeto	de	um
novo	Centro	de	Referência	de	Assitência	Social	-	CRAS	-	para	a	região	já	estaria	pronto	e	com	recursos	orçamentários
garantidos,	 aguardando	 apenas	 a	 a	 definição	 do	 terreno	 para	 construção	 do	 serviço.	 O	 senhor	 Rodrigo	 Abraão
informou	que	o	início	das	obras	de	regularização	de	energia	das	três	áreas	estaria	previsto	para	dezembro.	O	senhor
Darcy	Nunes	explicou	que,	por	questões	orçamentárias,	não	é	possível	a	realização	de	obras	de	macrodrenagem,	mas
esclareceu	que	estão	sendo	feitos	os	projetos	de	engenharia	dessas	obras.	Manifestou-se,	ainda,	em	relação	a	obra	de
restauração	do	Beco	X,	na	Vila	Tio	Zeca,	que	influenciará	na	melhoria	do	escoamento	de	água	da	região.	A	senhora
Leonara	Toretto	 informou	que	 já	haveria	uma	reunião	agendada	para	 tratar	da	criação	de	uma	cooperativa	para	o
Recanto	da	Alegria.	Quanto	à	Vila	Tio	Zeca,	afirmou	que	será	necessário	um	trabalho	 técnico	social	com	as	outras
esferas	federativas.	O	senhor	Presidente	esclareceu	que,	no	processo	relativo	à	Vila	Santo	André,	o	Município	é	réu.
Informou,	 ainda,	 que	 já	 haveria	 uma	 reunião	 agendada	 no	 DEMHAB	 	 e	 que	 as	 questões	 relativas	 à	 linha	 703	 de
transporte	 público	 poderiam	 ser	 tratadas	 mais	 especificamente	 com	 a	 Secretaria	 Municipal	 de	 Mobilidade
Urbana.	 Manifestaram-se,	 ainda,	 os	 vereadores	 Cassiá	 Carpes,	 Pedro	 Ruas	 e	 Alexandre	 Bobadra;	 e	 as
senhores	Gelson	Guarda,	Vicente	Perrone,	Marcos	Felipi	Garcia,	Douglas	Marttello,	André	Flores	e	Bárbara	Cristina
de	Azevedo	Lima.	Registra-se	que	o	inteiro	teor	dos	debates,	após	transcrição,	fará	parte	integrante	desta	Ata,	bem
como	a	lista	de	presenças	desta	Reunião.	Às	dezesseis	horas	e	quarenta	e	três	minutos,	nada	mais	havendo	a	tratar,	oAta de Reunião 0648312         SEI 007.00001/2023-52 / pg. 1



senhor	Presidente	declarou	encerrada	esta	Reunião.	Do	que	 foi	 lavrada	a	presente	Ata,	que,	após	 lida	e	aprovada,
será	assinada	pelo	senhor	Presidente,	vereador	Conselheiro	Marcelo.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Marcelo	Rodrigo	Bernardi,	Vereador(a),	em	10/11/2023,	às	15:58,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas
Resoluções	de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0648312	e	o	código	CRC	288E4EE0.

Referência:	Processo	nº	007.00001/2023-52 SEI	nº	0648312
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